

pada kondisi *aware* (sadar) atau kondisi mengetahui keberadaan merek tersebut yaitu setelah ia mendapatkan informasi merek tersebut. Pada kondisi ini perusahaan harus berusaha untuk menyampaikan informasi yang jelas dan bisa menarik perhatian agar kemudian calon konsumen bisa berlanjut pada kondisi berikutnya yaitu kondisi minat. Pada taraf tertentu kondisi minat ini ditindak lanjuti dengan proses pencarian informasi lebih lanjut dan upaya mencoba. Bila informasi yang diterima dan hasil mencobanya sesuai dengan yang dibutuhkan maka akan terjadi pengulangan pembelian dan akhirnya terjadi adopsi.

Meskipun pemberian informasi dapat dilakukan melalui *packaging* produk, brosur, peragaan, atau kunjungan tenaga penjual namun iklan masih dianggap cara paling efektif untuk menginformasikan produk. Melalui iklan, produsen dapat menyampaikan kelebihan atau kekurangan produk, begitu juga melalui iklan konsumen dapat mengetahui kelebihan dan kekurangan produk tersebut. Oleh karena itu banyak perusahaan yang menggunakan iklan sebagai cara komunikasi menyampaikan informasi dan persuasi kepada konsumen.

Iklan telah menjadi harapan bagi sebagian besar produsen yang ingin merek produknya melekat di hati konsumennya. Iklan merupakan cara yang efektif untuk meraih konsumen dalam jumlah besar dan tersebar secara geografis. Disatu pihak, iklan dapat dipakai untuk membangun kesan jangka panjang suatu produk atau merek dan dipihak lain memicu penjualan yang cepat. Suatu iklan yang cenderung tidak mempunyai pengaruh utama pada perilaku konsumen maka akan diragukan bila iklan tersebut dapat

mempengaruhi konsumen untuk membeli suatu merek. Oleh karena itu agar merek produk dapat diterima oleh masyarakat maka iklannya harus dibuat seefektif mungkin, kreatif, menarik sehingga bisa menimbulkan pengaruh positif.

Periklanan memegang peranan yang cukup penting dan merupakan bagian dari kehidupan industri modern, dan umumnya hanya bisa ditemukan di Negara-negara maju dan Negara-negara yang tengah berkembang. Kebutuhan akan adanya periklanan berkembang seiring dengan pertumbuhan penduduk dan kota-kota yang dipenuhi oleh banyak toko, restoran dan pusat perdagangan dan penyedia jasa. Selain itu, perkembangan periklanan juga sangat dipengaruhi dengan perkembangan media baik cetak maupun media elektronik.

Berbagai upaya telah dilakukan dalam membentuk sebuah iklan yang baik. Hal ini dilakukan agar efektifitas dari iklan tercapai dan sesuai dengan apa yang diharapkan. Namun perlu dicermati bahwa sebaik dan sebagus-bagusnya iklan yang diciptakan apabila tanpa adanya strategi *campaign* yang baik, mustahil sekali sebuah iklan akan bisa berjalan mulus, terlepas dari produk yang di iklankan baik itu produk lama ataupun baru.

Iklan yang baik harus mampu membujuk, membangkitkan dan mempertahankan ingatan masyarakat pada produk yang ditawarkan. Tanpa ide-ide cemerlang yang kreatif dan inovatif, iklan akan tenggelam dalam kompetisi yang terjadi antar penjual jasa *advertising* dan sang pemilik produk. Dengan segala atribut yang dimiliki iklan, tujuan akhir dari iklan adalah

tumbuhnya sikap positif terhadap merek produk. Sikap ini akan mengaktifkan kebutuhan atau keinginan baru seseorang yang terkena terpaan iklan. Sikap ini juga akan membuat orang akan merasa tidak puas jika barang yang tidak diinginkan belum dimiliki. Seseorang akan melakukan tindakan dalam bentuk pembelian barang atau jasa tanpa pertimbangan rasional dan dapat digolongkan orang yang konsumtif.

Strategi periklanan memegang peranan yang sangat vital dalam penentuan keberhasilan iklan. Strategi merupakan dasar membangun merek, strategi menjaga agar periklanan dan elemen pemasaran berada di jalur yang tepat serta membangun kepribadian merek dengan jelas dan konsisten. Strategi mewakili jiwa sebuah merek dan menjadi elemen penting untuk keberhasilan.

Sengitnya persaingan memperebutkan hati konsumen telah menjadikan produsen berfikir dan berupaya keras dalam membujuk konsumen, dan bagaimana menerapkan kegiatan periklanan. Hal ini lebih disebabkan karena kegiatan periklanan bersifat kompleks dan saling terkait antara kegiatan satu dengan kegiatan lainnya. Secara umum, kegiatan periklanan dapat dilakukan dengan berbagai cara, ada yang dilakukan oleh perusahaan itu sendiri sedangkan ada juga yang menyewa khusus suatu perusahaan yang secara profesional untuk melakukan aktifitas periklanannya. Aktifitas secara profesional dalam kegiatan periklanan meliputi perencanaan iklan, riset pasar, pelaksanaan dan evaluasi.



dapatkan. Sebagai *agency* periklanan, *D' Creative* akan secara aktif melakukan inofasi dan berpikir kreatif dalam setiap penanganan porjek-pojeknya, dan akan selalu ada strategi yang baru dalam setiap aktifitas periklanan yang dilakukanya.

Brand awareness atau kesadaran merek merupakan langkah awal untuk membangun sebuah merek produk. Aspek paling penting dari *brand awareness* adalah bentuk informasi dalam ingatan di tempat yang pertama. Sebuah titik ingatan *brand awareness* adalah penting sebelum *brand association* (asosiasi merek) dapat dibentuk. Ketika konsumen memiliki waktu yang sedikit untuk melakukan konsumsi, kedekatan dengan nama merek akan cukup untuk menentukan pembelian. Itu sebabnya *brand awareness* menjadi sangat penting karena perannya sebagai pembuka gerbang untuk mencapai elemen lainnya. Dari proses inilah diharapkan iklan yang akan ditayangkan bisa langsung menancap dan menciptakan *brand awareness* dibenak konsumen. Itu sebabnya *brand awareness* menjadi sangat penting karena perannya sebagai pembuka gerbang untuk mencapai elemen lainnya

Sehubungan dengan masalah di atas, peneliti sangat tertarik untuk mengadakan penelitian mengenai kegiatan proses penciptaan strategi *advertising* yang dilakukan *D' Creative Agency* dalam kaitanya dengan menciptakan *brand awareness* perusahaan. Dengan Judul “ *D' Creative Agency dan Corporate Brand Awareness (Study Kasus Penciptaan Brand Awareness PT. Kubah Wisata) ”*.

Tabel 1.1 : Daftar Hasil Kajian Penelitian Terdahulu

No	Nama Peneliti	Judul Penelitian	Tahun	Jenis Penelitian	Hasil Temuan Penelitian	Tujuan Penelitian	Perbedaan
1.	Damyati	Proses Advertising di PT. Antar Nusa Jaya (Kajian tentang ide kreatif sampai Eksekusi Penerbitan Iklan di Harian Surya Surabaya	2010	Kualitatif Diskriptif	Dengan menggunakan model Logika Desain Pesan	Penelitian ini untuk mengetahui dan mendiskripsikan proses advertising mulai ide kreatif sampai eksekusi penerbitan iklan di Harian Surya.	Yang membedakan penelitian sekarang dan yang terdahulu adalah pada lokasi penelitian yakni di <i>D' Creative Agency</i> , dari segi subyek penelitian dan kajian bahasan tentang strategi. Yang ditekankan peneliti dalam penelitian ini adalah mengenai strategi periklanan yang mencakup aspek strategi komunikasi dan strategi menciptakan sebuah merek.
2.	Sumany J.	Komikasi pemasaran dalam meningkatkan Brand Image Perusahaan	2011	Kualitatif Diskriptif	Teori Bauran Pemasaran	Untuk mendiskripsikan dan memahami tentang proses komunikasi pemasaran yang dilakukan Raffclothing dalam upaya meningkatkan Brand Image Perusahaan	

F. Difinsi Konsep

1. *D' Creative Agency*

D' Creative merupakan salah satu perusahaan yang bergerak di bidang periklanan (*agency*), yang berlokasi di Komplek Graha Indah Mentari Jl. Veteran No.72 B-18 Sukodono-Sidoarjo. *Agency* ini menempatkan kreatifitas dalam setiap kegiatannya dan melakukan penciptaan strategi periklanan, yang dimulai dari perumusan pesan yang akan disampaikan, dengan apa pesan disampaikan dan mesti bagaimana pesan tersebut disampaikan.

Selain dari itu, *D' Creative* telah banyak menciptakan strategi yang terbilang sukses dan membuat para klien puas dengan apa yang telah mereka dapatkan. Sebagai *agency* periklanan, *D' Creative* akan secara aktif melakukan inofasi dan berpikir kreatif dalam setiap penanganan porjek-pojeknya, dan akan selalu ada strategi yang baru dalam setiap aktifitas periklanan yang dilakukanya.

2. *Brand* (merek)

Setiap hari kita tak bisa terlepas dari merek. Hal itu disebabkan semua produk baik berupa barang atau jasa yang kita manfaatkan sehari-hari memiliki nama jual yang kita kenal dengan sebutan merek (*brand*). American Marketing Association mendefinisikan merek sebagai nama, istilah, tanda, simbol, atau desain, atau kombinasi keseluruhannya yang dimaksudkan untuk mengidentifikasi barang atau jasa dari penjual atau sekelompok penjual, agar dapat dibedakan kompetitornya.

Merek senaiknya dapat memberikan sejumlah kesadaran (*awareness*), reputasi (*reputation*) dan keunggulan (*prominence*) kepada konsumen di pasar. Sedangkan, Aaker mendefinisikan merek, yaitu sebuah nama dan atau symbol (seperti : logo, *trademark* atau *package design*) yang dimasukkan untuk mengidentifikasi suatu produk atau jasa dari seorang atau kelompok penjual dan membedakan produk atau jasa tersebut dibandingkan dengan pesaingnya. Merek adalah janji penjual dalam menyampaikan kumpulan sifat, manfaat dan jasa yang spesifikasi secara konsisten kepada pembeli.

Menurut seorang eksekutif pemasaran, merek dapat menyampaikan empat tingkat arti yaitu : (1) Atribut, dimana merek pertama-tama akan mengingatkan orang pada atribut produk tertentu. (2) Manfaat, dimana pelanggan tidak membeli atribut, tetapi membeli manfaat. (3) Atribut harus diterjemahkan menjadi manfaat fungsional dan emosional. (4) Nilai, dimana merek mencerminkan sesuatu mengenai nilai-nilai pembeli. Pemasaran merek harus mengenali kelompok spesifikasi pembeli yang nilai-nilainya sesuai dengan manfaat yang diberikan oleh merek tersebut.²

Produk adalah sesuatu yang dihasilkan di pabrik, sedangkan merek adalah sesuatu yang dibeli oleh *customer*. Sebuah produk dapat ditiru oleh pesaingnya, sedangkan merek memiliki keunikan sendiri. Sebuah produk secara cepat dapat termakan oleh waktu, sedangkan merek yang sukses akan sepanjang masa.

² Jaiz, "Pengantar Periklanan", <http://pengantarperiklanan.blogspot.com/2008/03/prolog.html>. 2012. . Thursday 10/05/12 at 12:15

Kerangka pikir penelitian dimaksudkan untuk memberikan gambaran-gambaran tentang teori-teori yang akan dipakai sebagai landasan penelitian yang akan dilakukan, dan mengenai variable-variable permasalahan yang akan diteliti. Penelitian ini tidak terlepas dari adanya teori yang akan memandu penelitian agar sesuai dengan apa yang diharapkan.

Berkaitan dengan penelitian, adapun teori yang dijadikan pedoman dalam penelitian ini adalah Teori PDB (*Positioning- Differentiate-Brand*). Teori ini dikembangkan oleh Kotler dan Hermawan, teori ini di adopsi dari salah satu karangan Philip Kotler⁴. Teori ini menjelaskan bahwa apabila *positioning* yang didukung oleh diferensiasi yang kuat akan menghasilkan *brand integrity* yang kuat. *Brand image* yang kuat akan memperkuat *reason for being* (*positioning*-nya) dan menghasilkan dan mengokohkan *brand identity*-nya. Jadi disimpulkan bahwa untuk membentuk merek yang kuat terlebih dahulu harus mengerti secara mendalam mengenai peranan beberapa elemen dalam menciptakan *awareness* dan ekuitas merek yang kuat.

Pertama, produk perusahaan mampu melihat pasar secara kreatif, dan membagi pasar tersebut dalam berbagai segmen berdasarkan *psikografis*, *geografis*, atau *behavior* tertentu. Darisini barulah dipilih satu atau lebih segmen yang dijadikan *target market*. Dan dalam memilih segmen yang diambil harus memperhatikan beberapa faktor penting, diantaranya ; ukuran pasar, besar pertumbuhan pasar, keunggulan kompetitif, dan situasi kompetitifnya.

⁴ Yussy Santoso, "*Brand Sebagai Kekuatan Perusahaan Dalam Persaingan Global*" <http://biyot.wordpress.com.2000/20>. Thursday 10/05/12 at 12:15

Setelah memilih segmen pasar langkah selanjutnya adalah memposisikan produk atau merek perusahaan dalam pikiran konsumen. Penelaahan dari Al Ries dan Jack Trout, “persaingan dalam merebutkan konsumen tidak dilakukan dipasar tetapi dibenak konsumen tersebut”. Dan langkah ini dikenal dengan sebutan *positioning*. Karena itulah maka *positioning* disebut juga sebagai “*being strategy*” atau juga bisa disimpulkan berupa janji akan sebuah produk, merek dan perusahaan terhadap konsumen.

Maka untuk memenuhi janji tersebut harus membangun sebuah diferensiasi yang kokoh, dengan kata lain diferensiasi adalah *tools* untuk memenuhi janji tersebut. Secara tradisional diferensiasi berarti berbeda, jadi dapat didefinisikan sebagai upaya membedakan diri dari para pesaing. Bagaimana hal tersebut dapat diciptakan, dan ditinjau berdasarkan 3 aspek, diantaranya; apa yang ditawarkan, bagaimana cara menawarkannya dan infrastruktur apa yang memungkinkan untuk mewujudkannya (terkait dengan teknologi, SDM, maupun fasilitas pendukung dalam perusahaan).

Diferensiasi ini selanjutnya harus di *back up* dengan konsep *marketing mix* yang kokoh, bagaimana menempatkan harganya, mempromosikannya, membangun jalur distribusinya atau dalam istilah dikemukakan oleh Jerome Mc Carthy 4P, yaitu; *product, price, promotion, and place for distribution*. Karena hanya dengan *tools* ini dimungkinkan untuk membuat merek yang kokoh, jadi *marketing mix* didefinisikan sebagai upaya mengintegrasikan tawaran dari perusahaan yang terdiri dari produk dan harga disertai akses

yang baik dan komunikasi yang dapat menyampaikan informasi mengenai produk, merek dan perusahaan sehingga tercipta kekuatan pasar.

Setelah *marketing mix* selanjutnya disusunlah strategi menjual (*selling*), dalam hal ini *selling* tidak hanya sekedar merujuk pada *personal selling* ataupun semata-mata aktifitas menjual produk pada konsumen, yang dimaksud *selling* disini adalah taktik menciptakan hubungan jangka panjang dengan konsumen. Ini berarti dalam menjual harus berorientasi jangka panjang melalui penciptaan hubungan yang harmonis, jadi bukan semata-mata hubungan yang sifatnya transaksional jangka pendek.

Dalam *selling* ada tiga tingkatan yaitu *feature selling*, *benefit selling*, *solution selling*. Ketika produk dipasar sudah membanjiri konsumen maka perusahaan harus sedapat mungkin menjual solusi kepada konsumen. Perlu diketahui bahwa pelanggan dalam mengkonsumsi suatu produk akan melalui lima tahapan loyalitas. Yang pertama adalah *awareness* atau niat membeli kemudian menggunakan merek produk sebagai *symbol identity*. Kemudian membina hubungan jangka panjang dengan produk. Kemudian yang terakhir *advocacy* atau konsumen tersebut menjadi pembela mati-matian pada produk tersebut.

Dari uraian diatas, ketika menentukan *positioning* dan diferensiasi serta mendukung keduanya berdasarkan *marketing mix* dan *strategy selling* yang solid, sebenarnya kita sedang mengembangkan apa yang disebut dengan merek yang merupakan *core* dari nilai perusahaan. Karena disini merek tidak hanya dikomunikasikan melalui iklan atau 4p saja, namun dengan cara yang

Jenis penelitian ini menggunakan metode *case study* studi kasus yaitu metode yang dipergunakan dengan tujuan untuk mempelajari sedalam-dalamnya salah satu gejala yang nyata dalam kehidupan bermasyarakat. Obyeknya adalah keadaan kelompok-kelompok dalam masyarakat, lembaga-lembaga masyarakat, maupun individu-individu dalam masyarakat. Penelitian deskriptif kualitatif berusaha menggambarkan suatu gejala sosial. Dengan kata lain penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan sifat sesuatu yang tengah berlangsung pada saat studi. Metode kualitatif ini memberikan informasi yang lengkap sehingga bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan serta lebih banyak dapat diterapkan pada berbagai masalah.

Metode penyelidikan deskriptif tertuju pada pemecahan masalah yang ada pada masa sekarang. Metode ini menuturkan, menganalisa, dan mengklasifikasi; menyelidiki dengan teknik survey, interview, angket, observasi, atau dengan teknik test; studi kasus, studi komperatif, studi waktu dan gerak, analisa kuantitatif dan operasional. Bisa disimpulkan bahwa metode deskriptif ini ialah metode yang menuturkan dan menafsirkan data yang ada, misalnya tentang situasi yang dialami, satu hubungan, kegiatan, pandangan, sikap yang menampak, atau tentang satu proses yang sedang berlangsung, pengaruh yang sedang bekerja, kelainan yang sedang muncul, kecenderungan yang menampak, pertentangan yang meruncing, dan sebagainya.

I. Sistematika Pembahasan

Untuk mempermudah pembahasan, penulisan dan pemahaman dalam skripsi ini, maka disusun dengan sistematika sebagai berikut:

BAB I : PENDAHULUAN

Pada bab ini terdiri dari 9 sub BAB yang meliputi : Konteks Penelitian, Fokus Penelitian, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, Kajian Hasil Penelitian Terdahulu, Definisi Konsep, Kerangka Pikir Penelitian, Metode Penelitian, dan Sistematika Penelitian.

BAB II : KAJIAN TEORITIS

Dalam bab ini terdiri atas kajian pustaka dan kajian teori, yang membahas tentang uraian mengenai strategi *advertising* dan *corporate brand awareness*.

BAB III : PENYAJIAN DATA

Pada bab ini, berisi tentang deskripsi subyek dan lokasi penelitian serta deskripsi data penelitian, yang menjelaskan tentang gambaran lokasi penelitian, gambaran umum dan objek, penelitian serta memaparkan fakta dan data objek penelitian yang berisi tentang jawaban atas berbagai masalah yang diajukan peneliti. Di samping itu menganalisis data dengan memaparkan hasil temuan berupa data tentang penciptaan strategi *advertising* dan *corporate brand awareness* pada PT. Kubah Wisata. Dari hasil temuan tersebut dianalisis sehingga menghasilkan suatu kesimpulan yang kemudian dikonfirmasi dengan teori yang relevan.

